



ANNIVERS

## Les racines de la maison d'Ayer

Le conseiller d'Etat Jacques Melly a été reçu avec les honneurs dus à un enfant du pays par la bourgeoisie d'Ayer...18

LE NOUVELLISTE

## Activité débordante

**EAU POTABLE** ► L'entreprise sierroise Membratec sera à Bulle ce mois de janvier dans le cadre du salon Aqua Pro.



Roland Dussex, exploitant de la nouvelle station de filtrage réalisée par Membratec à Anzère et Jean-Julien Dessimoz, ingénieur en environnement de la société sierroise. BITTEL

### GILLES BERREAU

La société Membratec sera la seule entreprise valaisanne présente sur le cinquième salon Aqua Pro des professionnels de l'eau et du gaz qui se tiendra à Bulle du 20 au 22 janvier.

Installée au Technopôle de Sierre, Membratec conçoit, construit et commercialise des installations de traitement d'eau par procédés membranaires pour la production d'eau potable à l'intention des collectivités publiques. Cette société a reçu le Prix Sommet des entreprises en 2004. Emmanuel Bonvin, directeur de cette PME occupant douze personnes, juge Aqua Pro comme un rendez-vous incontournable: «Ce salon est important pour le marché romand et nous nous y rendons depuis sa création, en alternance avec celui de Swiss Public à Berne pour le marché suisse alémanique, les deux salons étant des biennales.»

### Comme trois terrains de foot!

Membratec est active sur le marché suisse, mais aussi en France, grâce à un partenariat exclusif avec Vinci Constructions. «Cela nous ouvre des portes intéressantes», confesse modestement le directeur. De grandes portes. Ainsi, l'entreprise valaisanne s'est-elle occupée notamment de la filtration du réseau de l'agglomération de Rouen avec une capa-

acité de traitement de 1500 m<sup>3</sup> par heure! Imaginez un filtre grand comme trois terrains de foot. C'est un peu ce qui a été mis en place ce printemps en Normandie.

**Deux tiers du marché.** En Suisse, Membratec sert environ les deux tiers du marché de l'ultrafiltration, technologie qui permet la clarification et la désinfection des eaux de surface en une seule étape de traitement. «En Valais, une partie importante de la rive droite du Rhône est concernée. Lens, Randogne, Arbaz, Savièse, Conthey, mais aussi Zermatt, Chippis, Vex, Les Agettes et Vionnaz sont quelques exemples de réseaux équipés. Actuellement, Ayent et un projet intercommunal réunissant Ardon, Conthey et Vétroz sont en phase de réalisation, et Ardon comme Vétroz vont bientôt suivre», indique Emmanuel Bonvin.

Ceci démontre tout l'intérêt de nos collectivités publiques pour cette problématique qui a encore pris de l'ampleur ces derniers étés avec plusieurs cas de pollution de réseaux d'eau communaux.

Sachez encore que le secteur du gaz du salon Aqua Pro proposera en janvier de nouvelles applications très originales, avec notamment la possibilité de faire le plein de son véhicule à gaz à domicile, ou de climatiser au gaz.

### RÉSEAU INTÉRIEUR

## Irréprochable jusqu'au robinet

Le salon Aqua Pro est devenu le rendez-vous incontournable des spécialistes des réseaux d'eau, de gaz ou d'eaux usées, qu'ils soient fabricants, importateurs, associations professionnelles, bureaux d'ingénieurs en hydraulique ou collaborateurs de services des eaux. Cette année, le thème choisi concerne le réseau intérieur d'eau potable des immeubles, qui est de loin la cause principale des non-conformités de la qualité de l'eau au robinet du

consommateur. Comme l'indiquent les organisateurs du salon, «la législation change, car les distributeurs d'eau devront assurer conjointement avec les propriétaires d'immeubles la potabilité de l'eau tout au long de la chaîne de distribution. Cependant, avant d'avoir une législation plus contraignante pour les anciens immeubles, il faut maintenant s'assurer que les immeubles en construction ou en transformation respectent au moins cette exigence.»